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А был ли форум?
Первый номер GUIDE «Экономики регио-
на» традиционно посвящен инвестициям. 
Однако уже традиционно он не попадает 
на Российский инвестиционный форум, 
который в силу роста заболеваемости 
опять перенесли на неопределенный 
срок (говорят, будет в марте, но это не точ-
но...). Два прошлых года РИФа не было, 
поэтому в этом году никто ничему и не уди-
вился — временное, как мы знаем, самое 
что ни на есть постоянное. Слухи ходят, 
что не видать больше краю инвестфорума. 
Да и нужен ли он? Когда премьер Михаил 
Мишустин объявил о переносах сроков 
РИФа, в администрации Кубани отрапор-
товали: мол, ничего страшного, мы все 
равно заключим все соглашения, которые 
планировали. А пожать руку инвесторам 
успеем в мае в Петербурге. 
Смотрите сами: в прошлом году краевые 
власти заключили с бизнесом соглашения 
на 260 млрд руб., в экономику региона 
вложено свыше 320 млрд руб. инвестиций. 
И все это в условиях пандемии и отменен-
ного в Сочи инвестиционного форума. Так 
нужен ли он, этот форум? Многие говорят, 
что нужен. В первую очередь для пре-
стижа края, куда состоятельным инвесто-
рам просто приятно приехать на деловую 
«тусовку». Больше мероприятий, больше 
внимания прессы, больше озвученных 
громких проектов с авансцены черномор-
ского курорта — больше политической 
и бизнес-лояльности к региону. Да и тера-
певтический эффект для сильных делово-
го мира сего от форума очевиден: собра-
лись, встретились, поговорили, на грудь, 
опять же, приняли, договорились. 
Поэтому, на мой взгляд, следует раз-
личать наличие инвестиционного форума 
в Краснодарском крае и наличие живых 
инвестиций в региональную экономику. 
Первое — это про красивые картинки, 
второе — про реальные деньги. А деньги, 
как можно увидеть из материалов GUIDE, 
продолжают осваивать плодородную почву 
края в ожидании скорейших всходов. 
Это и крупные производства, и сельское 
хозяйство, и туризм, и строительство, 
и даже ESG-технологии, в которых мало 
кто разбирается, но все якобы четко осоз-
нают их важность. 
Жизнь не стоит на месте — дома строятся, 
танкеры отшвартовываются, Краснодар 
и Сочи с каждым годом все хорошеют, 
деньги текут рекой и возвращаются с при-
былью. Пройдет еще немного времени, 
и кто-нибудь скажет: «А был ли форум?»

Ф
ОТ

О:
 А

лЕ
Кс

Ан
ДР

 К
ОР

яК
Ов

ИнВеСТИцИИ ИДуТ нА РеКОРД
ПО ДАнныМ ДеПАРТАМенТА ИнВеСТИцИй И РАзВИТИя МСП 
РегИОнА, В КРАСнОДАРСКОМ КРАе ПОСТАВлен РеКОРД 
И ПО КОлИчеСТВу КРуПных ИнВеСТПРОеКТОВ (СТОИМОСТью 
БОлее 100 Млн РуБ.), И ПО Их ОБщей СТОИМОСТИ. В СРАВненИИ 
С ДОПАнДеМИйныМ 2019 гОДОМ Их чИСлО ВыРОСлО 
В 1,1 РАзА, ДО 467, А ОБщИй ОБъеМ ИнВеСТИцИй —  В 1,3 РАзА, 
ДО 2,2 ТРлн РуБ. АнДРЕй УльчЕнКО

На ПЕТЕРбуРгсКОМ МЕжДуНаРОДНОМ 

эКОНОМИчЕсКОМ фОРуМЕ КРасНОДаРсКИЙ КРаЙ 

заКлючИл сОглашЕНИя ПОчТИ На 162 МДРД Руб.

в  2021 году в  Краснодарском крае с  бизнесом 
было заключено 100 инвестиционных соглашений 
на общую сумму около 260 млрд руб. Было создано 
19 тыс. новых рабочих мест, сообщили в региональ-
ном департаменте инвестиций и развития мсП.

По  итогам 9 месяцев 2021 года в  экономику 
Кубани было привлечено 319,3 млрд  руб. инве-
стиций, что на 6,4% больше аналогичного периода 
2020 года. По  этому показателю регион занимает 
седьмое место в России (впереди москва, Тюмен-
ская и  московская области, санкт- Петербург, 
Республика Татарстан, Красноярский край).

ПеТеРБуРгСКИй СлеД Обычно зак-
лючение крупных инвестиционных соглашений 
на  Кубани происходит на  полях Российского инве-
стиционного форума, проходящего традиционно 
в  феврале в  сочи, однако из-за распространения 
коронавирусной инфекции мероприятие не  прово-
дилось ни в 2020, ни в 2021 годах. в текущем году 
форум также перенесен на неопределенное время. 
в условиях, когда домашний форум оказался недо-
ступным, крупные кубанские инвесторы в прошлом 
году приехали подписывать соглашения в  санкт- 
Петербург. в  июне там прошел международный 
экономический форум. на  нем бизнес заключил 
с администрацией Краснодарского края 22 соглаше-
ния на общую сумму 161,7 млрд руб. (на курортную 
сферу пришлось около 80 млрд руб.).

среди самых крупных проектов, заключенных 
на  ПмЭФ,—  установка гидрокрекинга мощностью 
2500 тыс. тонн в  северском районе (инвестор —  
«Афипский нПЗ», инвестиции 43,6 млрд  руб.), 
строительство курортного многофункционального 
комплекса гостиниц «лучи» в Анапе (специализиро-
ванный застройщик «лучи», «Рашэн мэнэджмэнт 
Хотел Кампани» (Франция), 25 млрд  руб.), строи-

тельство гостиницы «Приморская» в  сочи (компа-
ния «Приморская», 21 млрд  руб.), строительство 
отеля Alean Premium Anapa в Анапе («Арбат Отель 
менеджмент», 9 млрд руб.), создание индустриаль-
ного парка в  Краснодаре (компания «вБ  Кубань», 
6,5 млрд  руб.) и  строительство селекционно- 
генетического центра по  молочному скотоводству 
на  1200 голов в  Павловском районе (Кубанский 
селекционно- генетический центр, 1,7 млрд руб.).

Как пояснили в департаменте инвестиций реги-
она, из  перечисленных проектов в  активной ста-
дии реализации находятся проекты по  установке 
гидрокрекинга в северском районе и строительство 
индустриального парка в  Краснодаре. Остальные 
проекты находятся на стадии подготовки необходи-
мой документации.

ТРИ КИТА РАзВИТИя По  словам заме-
стителя губернатора Кубани Александра Руппеля, 
в сравнении с 2020 годом наибольшее увеличение 
инвестиционной активности было отмечено в водо-
снабжении и  водоотведении (в  3,2 раза), в  стро-
ительстве (в  2,6 раза), деятельности гостиниц 
(в  1,6 раза), обеспечении электрической энергией 
(в  1,3 раза), сельском хозяйстве, транспортировке 
и  хранении (в  1,1 раза). Кроме того, в  отрасли 
реального сектора промышленности за  девять 
месяцев 2021 года привлечено более 7,3 млрд руб. 
(3,3% от общего объема инвестиций).

«мы  уверены, что регион обладает еще боль-
шим потенциалом, поэтому в  2021 году была 
разработана стратегия привлечения инвестиций 
в  санаторно- курортную отрасль, промышленность 
и  IT-индустрию. Это ключевые сферы, в  которых 
у региона есть значительный потенциал увеличения 
инвестиционной активности»,—  рассказал Алек-
сандр Руппель.

вице-губернатор уточнил, по этим направлени-
ям уже разработаны «дорожные карты», в которых 
определен пул потенциальных инвесторов, внесены 
предложения по  изменению налоговой политики 
и  внедрению новых мер господдержки, предлага-
ются мероприятия, связанные со  снятием инфра-
структурных ограничений.

ПРОМышленный ПОТенцИАл  По 
данным департамента промышленной политики 
Краснодарского края, в  отрасли сегодня реа-
лизуется 21 инвестиционный проект с  общим 
объемом капиталовложений более 70 млрд  руб. 
из них девять —  крупные инвестиционные проекты 
с общим объемом инвестиций свыше 34 млрд руб.

в числе крупных проектов «Комплексная модер-
низация инфраструктуры и расширение мощностей 
производства кислот» (инвестор —  ООО  «Евро-
Хим —  БмУ», объем инвестиций —  9 млрд  руб.), 
строительство индустриального парка «Достоя-
ние» (ООО Управляющая компания «индустри-
альный парк "Достояние"», более 6,5 млрд  руб.), 
строительство Южно-российского центра тяжелого 
станкостроения (ООО «Южный завод тяжелого 
станкостроения», 3 млрд  руб.) и  другие. Круп-
ные проекты также реализуют ООО  «вБ  Кубань», 
ООО  «спецФармПроизводство», ООО  «Корона», 
ООО «ишебек Титан», ООО «горница».

«Дорожные карты» развития промпроизвод-
ства сегодня приняты в 27 муниципалитетах Куба-
ни. Помимо Армавира, Краснодара и новороссий-
ска они действуют в  Абинском, Белореченском, 
Динском, Ейском, мостовском, славянском и дру-
гих районах.
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